



¿Jara y/o Cataldo?

El dilema del Presidente Boric ante el acotado cambio de gabinete que prepara

■ El mandatario convocó a un cónclave con el oficialismo en Cerro Castillo para delinear los pasos en el Congreso, analizar elecciones y el diseño del ajuste del equipo de ministros. Carolina Tohá descartó tener intenciones de abandonar el equipo de Gobierno.

POR RODOLFO CARRASCO

El día después a las elecciones de gobernadores, consejeros regionales, alcaldes y concejales, el Presidente de la República, Gabriel Boric, convocó a los timoneles del oficialismo a una cumbre en el Cerro Castillo en Viña del Mar para analizar los resultados y definir los pasos a seguir de cara al cambio de gabinete que debe realizar a más tardar el 15 de noviembre. Esto, teniendo a la vista a las autoridades que deben renunciar al Ejecutivo en caso de que quieran participar en las elecciones parlamentarias de noviembre del próximo año.

En el marco del comité político ampliado realizado en La Moneda, se informó a los timoneles del oficialismo que la cita está programada para el miércoles y a la cual también están invitados algunos alcaldes

ganadores de la reciente elección.

“No llegaron las siete plagas”, señaló el timonel del PPD, Jaime Quintana, apuntando a que la “marea republicana” que se anunciaba no fue tal y que quedaron establecidos dos bloques parejos en fuerzas. Pero lo anterior no evita que se realice un ajuste para el tiempo que le resta a la actual administración.

Mientras que para el presidente del Partido Comunista, Lautaro Carmoña, a la hora de sacar cuentas de los resultados “los números globales de correlación dicen que en función de las próximas tareas electorales, hay un escenario abierto, sobre todo pensando en la presidencial y el futuro parlamento... en la perspectiva de seguir proyectando la conquista de un nuevo Gobierno”.

La ministra del Interior, Carolina Tohá, comentó en sus redes sociales

que “después de varias elecciones pendulares, en que un sector arrasaba y el otro quedaba minimizado, esta vez tenemos un resultado que muestra fuerzas más equilibradas. Eso es lo que somos y debemos aprender a construir nuestro país desde ahí”.

Luego, en el Congreso descartó que tenga intenciones de abandonar el Gobierno y ante consultas sobre un ajuste ministerial, dijo que “las preguntas de cambio de gabinete las puede responder solo el Presidente, lo demás es música y mala”.

Pero fue la ministra secretaria general de Gobierno, Camila Vallejo, posterior al comité político, quien volvió a recordar que “el ajuste (en el gabinete) se va a producir sí o sí, por las autoridades de Gobierno que los partidos planteen que van a ser candidatos” a las elecciones parlamentarias de 2025 y que deben

El plan de capacitación que alista Contraloría para autoridades electas

■ Fundamentos jurídicos y normativos de la gestión pública, administración territorial, ética pública, transparencia y los principales hallazgos de control externo relacionados con la gestión territorial, son algunas de las materias que serán parte del curso intensivo de preparación que está alistando la Contraloría General de la República (CGR) para las nuevas autoridades electas.

La idea de la institución, liderada por la Contralora General (S), Dorothy Pérez, es fortalecer los primeros meses de gestión de los gobernadores, consejeros regionales, alcaldes y concejales que resultaron electos.

Así, se implementará un programa de trabajo a cargo del Centro de Estudios de la Administración del Estado (CEA), que partirá el 5 de noviembre con el curso online “Liderazgo y Gestión Estratégica: Herramientas para un Servicio Público Eficiente”, y continuará con un taller presencial simultáneo en todas las regiones del país, el 27 de noviembre.

“Este programa es un aporte para la gestión de las autoridades electas, para que puedan detectar y prevenir actos irregulares. La CGR no es solo una institución que fiscaliza, sino que también contribuye para que la administración funcione mejor”, explicó el director del CEA, Kael Becerra. El desarrollo de esta iniciativa, según explicó la Contraloría a través de un comunicado de prensa, busca promover una administración territorial eficiente, sustentada en un liderazgo ético y responsable, para construir e implementar políticas públicas acordes a las necesidades locales. Su ejecución responde al rol colaborativo de la CGR con demás organismos del Estado.

dejar su cargo a más tardar el 15 de noviembre.

Trascendió que ya comenzó el intercambio de información entre los partidos con el Ministerio del Interior para ir resolviendo caso a caso, aunque señalaron desde el

Gobierno que será un ajuste acotado y que el caso Monsalve, si bien alteró la agenda mediática de la actual administración, no cambió mucho la disposición de los partidos para hacer movimiento de piezas puntuales en el equipo que se espera acompañe

CAROLINA TOHÁ,
 MINISTRA DEL INTERIOR.

“Después de varias elecciones pendulares, en que un sector arrasaba y el otro quedaba minimizado, esta vez tenemos un resultado que muestra fuerzas más equilibradas. Eso es lo que somos y debemos aprender a construir nuestro país desde ahí”.

CAMILA VALLEJO,
 VOCERA DE GOBIERNO.

“El ajuste (en el gabinete) se va a producir sí o sí, por las autoridades de Gobierno que los partidos planteen que van a ser candidatos” a las elecciones parlamentarias de 2025.

TOMÁS VODANOVIC,
 ALCALDE ELECTO DE MAIPÚ.

“Sería un síntoma de inmadurez política tremendo pensar que hoy día yo podría enfrentar una elección presidencial”, dijo en entrevista con CNN Chile Radio.

EUGENIO GUZMÁN,
 ACADÉMICO DE LA UDD.

A Evelyn Matthei “se le presenta un cuadro mucho más propicio”, afirmó en radio Duna. Y agregó: “Ya sea Claudio Orrego, Tomás Vodanovic o el que sea, implica una definición pronta, porque en las elecciones de diputados y senadores hay un efecto de arrastre”.

LAUTARO CARMONA,
 PRESIDENTE DEL PC.

“Los números globales de correlación dicen que en función de las próximas tareas electorales, hay un escenario abierto, sobre todo pensando en la presidencial y el futuro parlamento”.

hasta el final del mandato al actual gobernante.

Las tratativas con el PC

Varios nombres que integran el gabinete han trascendido que tienen aspiraciones de postular al Parlamento, como el caso de la ministra de Defensa, Maya Fernández, y la subsecretaria general de Gobierno, Nicole Cardoch, en el Partido Socialista.

Pero el caso del PC y dos de sus principales figuras en el gabinete son la gran disyuntiva que tiene que resolver el mandatario: si se quedan o abandonan el Gobierno Jeannette Jara (Trabajo) y Nicolás Cataldo (Educación).

En la interna del PC saben que la decisión tendrá costos: primero, porque Jara es una de las figuras mejor evaluadas y con clara aspiración en alguna diputación por Cerro Navia, Conchalí, Huechuraba, Independencia, Lo Prado, Quinta Normal, Recoleta y Renca, donde hoy es parlamentaria Karol Cariola.

Pero lo anterior implicaría dejar de lado la reforma de pensiones y todo el trabajo realizado en el Congreso para buscar entendimientos en una de las reformas estructurales del Gobierno de Gabriel Boric.

En el caso de Cataldo también se proyecta que puede ser una carta segura para un cargo en el Congreso, aunque su salida pone en suspenso proyectos emblemáticos como el fin del Crédito con Aval del Estado (CAE) y la solución a la deuda histórica de los profesores.

Trascendió que uno de los nombres que asoma en el PC como posible reemplazante para suplir a alguno de los que abandonen el Gobierno es el del exministro Marcos Barraza, quien por su experiencia sería una apuesta que estaría considerando el actual mandatario.

Oposición y oficialismo inician semana con reuniones para definir agenda y apoyar a sus candidatos a gobernación

■ En el caso de Chile Vamos, la actual alcaldesa de Providencia, Evelyn Matthei recibió en su hogar a varios de los alcaldes electos.

Reuniones en el oficialismo y la oposición marcaron el día después de las elecciones de alcaldes y gobernadores del fin de semana -además de concejales y consejeros regionales-, con el objetivo de comenzar a definir las líneas de acción de los próximos meses.

La alcaldesa de Providencia, Evelyn Matthei (UDI), recibió en su hogar a varios de los ediles electos de Chile Vamos (UDI, RN y Evópoli) y las directivas del sector para desayunar y analizar los resultados y proyectar lo que viene.

En la cita participaron los alcaldes ganadores Maximiliano Luksic (Huechuraba), Sebastián Sichel (Ñuñoa), Mario Desbordes (Santiago), Jaime Bellolio (Providencia), Felipe Alessandri (Lo Barnechea), Carol Bown (San Miguel), Agustín Iglesias (Independencia) y Camila Merino (Vitacura).

A la reunión también asistió Francisco Orrego, quien competirá en segunda vuelta con Claudio Orrego por la Gobernación de la Región Metropolitana, y quien cuenta con el respaldo de los candidatos de la oposición.

“Primero, obviamente nos felicitamos y disfrutamos este momento, pero también ya empezamos a trazar líneas para que puedan ser grandes alcaldes, alcaldesas y gobernadores desde el primer minuto”, expresó Matthei tras el encuentro.



Claudio Orrego y Evelyn Matthei hicieron de cabeza en los encuentros con alcaldes que marcaron la jornada de este lunes.



El respaldo a Claudio Orrego

En el oficialismo la dinámica consistió en que los alcaldes electos salieran a respaldar al candidato por la gobernación de Santiago: Claudio Orrego.

Personajes como Claudia Pizarro (DC), alcaldesa reelecta por tercer periodo en La Pintana; el reelecto alcalde de Maipú, Tomás Vodanovic (FA); y René de la Vega, quien también fue reelegido en Concha-

lí, concurren a un encuentro con Claudio Orrego, en el cual manifestaron su apoyo a la gubernación.

“Es fundamental para seguir avanzando en el proceso de cambio y mejoramiento que nuestras comunas han experimentado durante los últimos tres años, que apoyemos con el voto a Claudio Orrego”, expuso Vodanovic.

En una misma línea, Pizarro agregó que “es un gobernador que tiende puentes, no que destruye puentes. Esa es la visión que nosotros necesitamos para la región metropolitana”, planteó.